

## PARLAMENTO JUVENIL DEL MERCOSUR SESIONÓ EN SAN JUAN

En el marco de la semana Sarmientina tuvo lugar la ceremonia de apertura del Parlamento Juvenil del Mercosur, celebrada en la sala de sesiones de la Legislatura Provincial de San Juan.



La apertura estuvo a cargo del presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Uñac, quien recibió a los jóvenes señalando: “Sin lugar a duda son los jóvenes el sector con mayor potencialidad de la sociedad, ya que tienen la posibilidad, no solamente de aprender y participar, sino también a corto plazo de tomar las responsabilidades que la propia sociedad les va a demandar, tanto en la vida pública como en la privada”.

En la ocasión, estuvieron presentes el secretario Legislativo de la Cámara de Diputados, Emilio Baistrocchi; la secretaria de Educación de la Provincia, Miryam Moreta; la responsable Nacional del Parlamento Juvenil del Mercosur, Vanesa Haberkorn; el coordinador de Políticas Socioeducativas, Lisandro Prieto; la referente provincial del Parlamento Juvenil del Mercosur, Rosana Vicentela; y la responsable de la Unidad Técnica Provincial, Ester Mabel Elisandro.

Además participaron los supervisores escolares que conformaron el Jurado Provincial del Parlamento: la presidente del jurado, supervisora general Norma Rodríguez; alumnos y docentes de las treinta y dos instituciones educativas de los diferentes departamentos de San Juan.

En primer lugar, se dirigió a los jóvenes y docentes para darles la bienvenida, la responsable Nacional del Parlamento Juvenil del Mercosur quien sostuvo “nosotros no queremos que lo que ustedes van a discutir aquí quede en letra muerta, por eso todos los años, el ministro de Educación de la Nación como así de los demás países que integran el MERCOSUR, leen los documentos que surgen de estas actividades”.

Luego agregó que “el ministro de Educación de la Nación año a año, cada vez que va al encuentro Nacional, hace un repaso del documento del año anterior, y en ese sentido cuenta en qué medida la Política Pública avanzó o no en los puntos que los jóvenes han propuesto”.

En segundo lugar habló la secretaria de Educación de la provincia de San Juan y dijo que “este espacio de debate, que hoy les permite el Parlamento Juvenil del Mercosur 2014, persigue sin lugar a duda que ustedes se apropien del conocimiento, de actitudes, de valores culturales y éticos que les servirán para formar a un ciudadano responsable e inmerso en el quehacer de la vida democrática”.

Por último, tomó la palabra el vicegobernador Sergio Uñac, quien recordó que “cuando el secretario Legislativo me planteó la posibilidad de llevar a cabo este programa en forma conjunta con el ministerio de Educación de la Provincia y de la Nación, percibí en ustedes la gran posibilidad de iniciar este espacio de debate, consensos, y de poder visualizar desde ahora, cuáles son los grandes problemas que tenemos como sociedad y cuáles pueden ser las posibles soluciones a alcanzar en base al reconocimiento de las problemáticas”.

Seguidamente Uñac expresó “es un honor para esta Cámara de Diputados que ustedes estén en la mañana de hoy acá, agradecemos de corazón a quienes nos han permitido usar este poder del Estado, esta institución para que ustedes tengan la posibilidad de discutir, de compartir, de aprender, de generarse mutuamente experiencias y también de poder visualizar desde la óptica de ustedes, qué cosas estamos haciendo bien como gobierno, y qué cosas debemos mejorar. Sobre el reconocimiento de eso, me parece que vamos a sentar las bases para la construcción de una sociedad más sólida, más equilibrada, más equitativa, que en definitiva es lo que pretendemos lograr.”

Finalizada la apertura se dio lugar, al debate de los ejes, N° 1 sobre el tema “Inclusión educativa”; N° 2 de la temática “Jóvenes y trabajo” y N° 3 sobre el tópico “Participación ciudadana”, tras lo cual, fueron leídas conclusiones y elección por votación de los integrantes de la Delegación Provincial de Parlamentarios de estos tres primeros ejes.

Posteriormente, se trabajó en los ejes N° 4 sobre el tema “Derechos humanos”; N° 5 sobre “Género” y se realizó el debate sobre los Centros Educativos de Nivel Secundario (CENS). Una vez concluidos los debates, será conformada la delegación de Parlamentarios 2014 – provincia de San Juan y será llevado a cabo el cierre de las actividades y los agradecimientos.

Cabe destacar que esta actividad favorece la conformación de espacios de participación juvenil en escuelas secundarias y tiene como objetivos profundizar el proceso participativo de los alumnos, su apropiación y la organización del espacio escolar.

A la vez, tiende a fomentar la participación como proceso; promover la reflexión práctica en torno a los debates y los ejes de los proyectos socioeducativos en base a las características de la escuela y la comunidad local.